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	 10 月 1 日，庆祝中华

人民共和国成立 70 周年大

会在北京天安门广场隆重

举行 , 随后举行盛大的阅兵

式和群众游行，全国人民欢

欣鼓舞，共襄盛举。我所

党员干部群众也怀着激动

的心情观看了大阅兵仪式，

并纷纷发表了自己的观后

感。现选编部分以飨读者。

苗茂华（市十一次党代会

代表，流行病与社会医学

研究室党支部书记，研究

组组长）： 

	 建国 70 周年大阅兵是

每个中国人的盛大节日，身

边的朋友都早早坐在电视机

前，今天，一切为阅兵“让

路”。庆典仪式上，最让人

激动的是我们的人民子弟兵

的威武亮相，他们脸上的坚

毅果敢和青春朝气让每个人

感到骄傲，同时也深深体会

到在我们的和平幸福的生活

背后，有他们无怨无悔的付

出！装甲部队和航空编队的

精彩出场也让人极度振奋。

作为一名科技工作者，我们

深知每个装备所蕴含的科技

含量，并为此感到深深的自

豪感和使命感。国家兴亡，

匹夫有责，我们每个人都是

阅兵的一份子，都是建设强

大的中国的重要一份子。阅

兵仪式坚定了我们团结奋斗

的决心和斗志，让全世界的

华夏儿女拧成一股绳，心往

一块想，劲往一块使，共同

建设一个越来越强大的祖

国 !

机关党支部：

	 国泰民安，盛世如所

愿；砥砺前行，吾辈当自

强。		 （王  颖）

	 巨浪东风御美帝，赤

心用尽为人民。	（范耀奇）

	 70 年沧桑巨变举世瞩

目，14 亿中华儿女人才辈

出。	 （李  怡）

	 70 年沧海桑田，致敬

革命先辈；

	 70 年峥嵘岁月，致敬

威武雄师；

	 70 年风雨兼程，致敬

平凡生活。	 （谢琛静）

	 威武之师，听党指挥，

能打胜仗，告慰先烈，与

国同在，祝祖国更加繁荣

强盛。	 （刘安道）

	 扬威武雄壮之军威，

抒普天同庆之情怀。

	 （丛  蓉）

药物党支部：

	 看完阅兵仪式，我能

明显感受到祖国的强大和

自信。阅兵仪式，彰显了

中华民族从站起来、富起

来迈向强起来的雄心壮志。

作为一名中国人，我感到

非常的骄傲和自豪。同时，

我自己也需要更加努力学

习和工作，将自己的本职

工作做好，为祖国的繁荣

发展尽一份绵薄之力。

	 （张素芬）

	 建国 70 周年阅兵仪

式中，给我留下最深印象

的是抗战老兵方阵及英模

部队方阵。弘扬抗战精神，

传承英雄火种，他们的事

迹和精神是激励我们前行

的强大力量，向这些经过

血与火洗礼的英雄们致

敬！	 （余丽宁）

毒理党支部：

	 祖国强大的今天，正

是体现了科学技术是第一

生产力。祝福伟大祖国繁

荣昌盛，国富民强！我爱

你，中国！  （潘  琦）

	 国家的伟大复兴离不

开党的正确领导，使命必

达的“东风快递”、歼 20

战机、空警 500 预警机、

无人机、99A 坦克、19 式

枪械等等军事力量已经无

可非议地排在了世界前

列！事实再次验证了 : 没

有共产党就没有新中国！

	 （孟  祥）

家编党支部：

	 扬我军威，振

我国威，振奋人

心！感国之强大，

民族自豪感油然而

生！

	 （王李艳）

	 威武之师，大

国崛起，为震撼的

场面而感动，为祖国的强盛

而骄傲，为作为一名中国人

而感到自豪。

	 （张  英）

	 阅兵式展示了国威、军

威，感受到了祖国的日益强

大，激发我们爱国强国的坚

定信念！

	 （陈安娜）

	 威武之师、正义之师！

祖国强盛、人民幸福！我

为我是中国人而骄傲！

	 （许芸冰）

医院党支部：

	 从 1949 年 新 中 国 建

立到如今的 70 周年，我们

国家从站起来，到强起来，

到富起来，今年习总书记

在建国 70 周年上的讲话，

让我有很深的感触，今天

我们全体党员集中在这里，

再次学习习总书记的重要

讲话精神，并在今后的医

务工作者岗位上立足本职，

认真落实相关工作。

	 （方广虹）

	 “社会主义中国巍然屹

立在世界东方，没有任何

力量能够撼动我们伟大祖

国的地位，没有任何力量

能够阻挡中国人民和中华

民族的前进步伐。”这是对

我国国际地位和综合国力

的高度肯定。

	 （黄豪光）■

新中国成立 70周年阅兵观后感集
『
为
祖
国
点
赞
』

	 祖国能强大，缘于中

国共产党的正确领导。党

的英明在于把人民的利益

放在第一位。所以，我们

党的干部，一定要首先关

心群众的利益！一切为人

民服务！共产党万岁！祖

国万岁！	 （孙祖越）

流病党支部：

	 车牌号是 1949 不断提

醒我们生于和平年代，不

能忘记历史，更要担起时

代责任，作为一名高校的

大学生，我将牢记使命，

在实现中华民族伟大复兴

中国梦中放飞青春梦想，

贡献自己力量！	（栾  敏）

	 当看到鲜艳的五星红

旗飘扬在天安门上空，参

与检阅的一个个方队整齐

地走过天安门广场，虽然

隔着屏幕，我仍然感觉热

血沸腾，内心也无比自豪，

并为生活在这样强大的国

家而感到由衷的幸福。同

时也认识到作为当代学生，

我们要努力提高自身能力，

为祖国的社会主义建设贡

献自己的一份力量。

	 （谢珍珍）

基础党支部：

	 精兵劲旅，大国重器，

激荡我中华，震撼全世

界！	 （于合国）

	 1949-2019，70 载，老

一辈艰苦奋斗，创立丰功

伟绩。一代一代，火炬传

递！祖国越来越富强，人

民越来越幸福！	（孙兆贵）

	 我们一起跟随着先辈

的脚步，重温激情燃烧的

岁月，不忘来时路，奋进

新时代！

	 70 年峥嵘岁月，一代

代砥砺奋进，一幕幕感天

动地，这是一部中华大地

的辉煌传奇，这是一曲亿

万人民的奋斗之歌。光辉

岁月，盛世中国！

	 （何亚萍）
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我与祖国共成长  初心使命永牢记
我所开展庆祝新中国成立 70周年系列活动

市科技党委副书记侯继军一行
来我所调研工作

	 为庆祝新中国成立 70 周年，歌颂祖国 70

年来取得的辉煌成就，上海计生所党委精心组

织开展系列庆祝活动，喜迎华诞，为祖国献礼。

	 在所党委的领导下，所团委、工会、妇

委早在今年 5 月就联合组织庆祝新中国成立

	 10 月 18 日， 市 科 技 党

委副书记侯继军、统战处处

长朱翯来我所调研，我所党

委书记、副所长刘伟，所长、

党委副书记李元春，副所长、

党委委员王健、袁伟出席会

议，我所党办、所办相关负

责同志参加调研会议。

	 	 会上，王健副所长就我所

概况、发展现状、取得的成

果、发展瓶颈以及下阶段工作

重点等相关情况向市科技党

委领导作了汇报。侯继军副书

记仔细听取汇报内容，并就所

的发展、科研业务的拓展等方

面进行深入的了解。

	 会后，侯继军副书记一

行在我所领导班子及有关人

员陪同下，参观了斜土路所区

部分实验室。	 （党办）■

70 周年文艺演出；9 月以来，所党委通过征

集文章、书画、摄影作品，为所职工抒发礼

赞中华、歌颂祖国的爱国主义情怀搭建平台；

同时，在两个所区内悬挂国旗、张贴宣传图

片，布置鲜花盆景等增加节日欢乐氛围；国

科学研究所纪律检查委

员会会议制度》。最后，

吴寿仁同志就近期纪委

相关工作情况作了报告，

与会同志就相关内容进

行了讨论交流。

	 本次会议不仅加强

了纪检干部的业务学习，

同时也增进了纪检干部

间的相互交流。所纪委

已将纪委（扩大）会议

列入了《中共上海市计

划生育科学研究所纪律

检查委员会会议制度》，

旨在将纪委（扩大）会

议常态化、制度化地开

展下去，为研究所各项

工作的健康、持续、稳

定发展保驾护航。

	 （监察室）■

加强学习 促进交流 提升能力 
我所召开 2019 年第 12 次纪委（扩大）会议

	 近 日， 我 所 召 开

2019 年第 12 次纪委（扩

大）会议，所党委副书

记、纪委书记吴寿仁主

持会议。所纪委委员、

各党支部纪检委员、党

风所风监督员及部门监

察员参加会议。

	 会上，与会人员就

各党支部“不忘初心、

牢记使命”专

题组织生活会

监督情况作了

交流。随后，

所纪委委员陈

良康带领学习

了《中国共产

党问责条例》，

所纪委委员范

耀奇带领学习

了《中共上海

市 计 划 生 育

庆当日，所党委更是积极组织全所职工认真

收看新中国成立 70 周年阅兵式，并广泛征集

职工的观后感言。

	 	 此外，在所党委的统一部署下，国庆前夕，

各党支部也着手布置了以“新中国成立 70 周

年”为主题的支部园地；各党支部、团支部更

是积极行动，开展了丰富多彩的庆祝活动：如

所医院党支部会同所职能部门联合党支部与奉

贤区金海社区石家村、金水丽苑党支部共同开

展“为祖国庆生”主题党日活动等；9月30日，

所团委举办“国旗下成长”升旗仪式，所党委

书记、副所长刘伟，所长、党委副书记李元春，

所党委副书记、纪委书记吴寿仁，副所长、党

委委员袁伟出席活动，集体合唱《我和我的祖

国》并“与国旗同框”合影留念。

	 通过一系列活动，全所职工都表达了对新

中国成立 70 周年的喜悦之情，同时也为祖国

的繁荣富强感到由衷的自豪。	 （党办）■
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	 	 《European	Journal	of	

Epidemiology》（欧洲流行

病学杂志）2019 年 3 月

发表了我所关于父亲孕

前服用抗癫痫药物对子

代先天性发育异常的影响的研究论

文（Yang	F,	Yuan	W,	Liang	H,	Song	

XX,	Yu	YF,	Gelaye	B,	Miao	MH*,	Li	

J.Preconceptional	Paternal	Antiepileptic	

Drugs	Use	 and	Risk	 of	 Congenital	

Anomalies	 in	Offspring:	A	Nationwide	

Cohort	Study.	Eur.	J.	Epidemiol.	2019	

Jul;34（7））。

	 大多数癫痫患者需要长期使用

抗癫痫药物（AEDs）来预防癫痫发

作。2017 年最新的系统评估分析表

明，女性在怀孕期间服用 AEDs 与

子代患严重先天性异常的风险增加

有关。此外，通过对人类和动物开

展的相关研究表明，使用 AEDs 药

物治疗会导致精子质量受损（精子

密度降低、精子活动率降低和精

子形态异常），并造成精子 DNA 损

伤。但到目前为止，有关父亲服用

AEDs 对子代发育缺陷影响的直接

证据未见报道。

	 我所研究人员利用丹麦国家登

记资料库开展前瞻性队列研究，以

丹麦 1997-2008 年出生的所有活产

婴儿及其父亲为研究群体，共纳入

733282 名儿童及其父亲作为研究对

象随访至 2013 年。该研究将上述研

究对象分为对照组和暴露组：对照

组为其父亲在孕前 3 个月内从未服

用任何 AEDs 的所有儿童，暴露组

为其父亲在孕前 3 个月内服用 AEDs

的所有儿童。同时，为了区分 AEDs

与潜在适应症（包括但不限于癫痫）

的作用，研究者将暴露窗口延长到

更长的时间，即从怀孕前 1 年到婴

儿出生，并将用药人群分为三组：

（1）仅在孕前 1 年至孕前 3 个月期

间用药（过去用药者）；（2）在孕前

3 个月内开始用药，怀孕之后有可

能继续用药（现在用药者）；（3）仅

在怀孕期间用药	（后期用药者）。由

于精子发生在受孕前 3 个月内，在

“过去用药者”这一组中观察到的效

应实际上反映的是 AEDs 潜在适应

症的作用，而不是 AEDs 药物本身

的作用。至于“后期用药者”，这群

人在孕期用药意味着他们在怀孕前

3 个月有可能存在潜在的疾病，所

以在这群人中观察到的效应实际上

反映了父亲潜在疾病的作用。研究

结果发现，与对照组相比，暴露组

发生先天性异常的风险增加了23%。

但是将暴露窗口延长为怀孕前 1 年

至出生，“过去用药者”“现在用药

者”“后期用药者”三组人群的儿童

发生先天性异常的风险都有所增加。

	 这些研究结果表明父亲在孕前

使用 AEDs 其子代先天性异常的风

险较高，	但这种效应可能是由 AEDs

相关的疾病指征（主要是癫痫）所

致。这一研究受国家自然科学基金

和欧洲科学研究委员会 ERC 的资

助。■ 

父亲孕前服用抗癫痫药物对子代先天性
发育异常的影响的最新研究成果

科
技
前
沿

杨 

芬

我所召开 2019年度所青年科技创新基金申请项目
评审会暨历年所青年基金项目结题汇报会

在老沪闵路所区召

开，所长李元春、

副所长王健出席会

议，会议由所青年

学术委员会主任委

员俸灵林主持。

	 	 会上，所青委

会对本年度新受理

的 17 个项目进行

评审。各汇报人就

各自申请项目的研

究内容、研究计划

及研究目标进行了汇报和

答辩，与会评审严格按照

要求进行评审打分，并给

出修改意见。会议还听取

了 7 项历年结题项目责任

人就研究目标的完成情况

和取得的成果展开的汇报。

	 随后，李元春所长指

出，青年科技创新基金项

目旨在培养科研人员通过

探索性研究提升创新发现

能力，为下一步研究提供

支持或新方向。他希望参

与申报的科研人员能够明

确自己的想法和思路、研

究的目的、想解决的问题、

验证的方法及研究结果的

指导意义，同时鼓励不同

专业不同研究组之间多交

流、多合作，充分利用所

里的设备和资源，促进共

同进步。针对结题项目，

王健副所长认为，较之项

目完成情况，更重要的是

对项目结果有所思考，总

结经验。

	 最后，经所青委会讨

论，7 个历年结题项目准

予全部结题，在新申请项

目中排名前 10 的项目已经

所长办公会议审议通过，

同意给予立项资助。

	 （科技部）■

	 为切实落实《复旦大学

2019 年研究生优秀学业奖学金

评审实施意见》，我所根据有关

文件精神，结合实际情况制定

了《上海市计划生育科学研究

我所召开 2019年度
研究生奖学金评审会议

所 奖 学 金 评

审实施细则》

并 成 立 了 评

审 小 组。10

月 14 日， 我

所 复 旦 大 学

研 究 生 优 秀

学业奖学金、

冠 名 奖 学 金

评 审 会 议 召

开。 会 议 由

所长、评审小组组长李元春主

持，小组成员副所长王健、袁

伟，党委副书记吴寿仁以及相

关业务部门负责人、相关研究

室主任和党支部（下转第 3 版）

	 10 月 28 日， 我 所 召 开

2019 年度第二次实验动物伦理

审查会议。会议由所长、所实

验动物伦理委员会主任委员李

元春主持，4 位所实验动物伦

理委员会委员、1 位实验动物

专家委员及所科技部相关人员

参加会议。

	 本次审查会上共对 21 个

项目进行了审查。汇报人就各

自申请项目中使用动物的来

源、品种品系和等级、使用动

物数量、实验过程中保障动物

福利伦理所采取的措施等内容

进行汇报。委员们认真听取汇

报，并经提问、答疑后，讨论

决定 6 个项目通过审查，另 15

个项目需经修改完善后通过审

查。

	 随着我国社会经济水平的

不断提高，对实验动物福利伦

理的要求也在不断提高，本次

审查会议中发现的主要问题也

是由于标准要求的提高而产生

的，因此，我所的实验动物伦

理审查工作也将不断完善持续

改进。

	 （科技部）■

我所召开 2019年度第二次实验
动物伦理审查会议

	 10 月 11日，我所2019

年度所青年科技创新基金

申请项目评审会暨历年所

青年基金项目结题汇报会
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我所毒理党支部
与结对共建党支部

共同开展主题党日活动

	 为了加强党支部建设，更

好发挥基层党组织战斗堡垒作

用，丰富党内政治生活，交流

基层党组织的好经验、好做

法、好思想 , 近日，我所药理

毒理学研究室党支部（以下简

称“毒理党支部”）与上海市

儿童医院医技第二党支部联合

开展“结对共建，共谋发展”

主题党日活动。

	 活动当日，首先开展了

“支部书记上党课”环节，由

我所毒理党支部书记吴建辉带

领与会同志共同学习《中国共

产党支部工作条例》，与会同

志通过集中学习，充分认识到

《条例》对于加强党的组织体

系建设，推动全面从严治党向

基层延伸，全面提升党支部组

织力，强化党支部政治功能，

巩固党长期执政的组织基础，

具有十分重要的意义。

	 党课结束后，两个党支部

的党员前往上海茂名路毛泽东

旧居陈列馆，共同参观了“红

色石库门”——毛泽东和家人

的温馨旧居。参观后，两个党

支部党员共同分享党建工作的

心得，均表示希望今后能充分

利用各自党建资源和专业优势，

着力构建资源共享、优势互补、

互学互鉴的党支部活动开展形

式，共同提高党建活动的质量

和效果。	 （毒理支部）■

为祖国庆生  赞祖国发展
所医院、机关党支部与石家村、金水丽苑党支部

共同开展主题党日活动

	 近日，所医院党支

部会同所职能部门联合

党支部（以下简称“机

关党支部”），与奉贤区

金海社区石家村、金水

丽苑党支部开展支部共

建，联合举办主题党日

活动，共同为祖国庆生，

用实际行动表达爱国情

怀。所党委委员袁伟出

席活动 , 所机关党支部、

医院党支部全体党员 ,

奉贤区金海社区石家村、

金水丽苑党支部书记及

党员代表参加活动。本

次活动由所医院党支部

书记方广虹主持。

	 活动中，全体党员

通过歌唱爱国主义歌曲，

观看电影《决胜时刻》

主题曲《生日》的 MV

视频 , 在爱国表白墙的

“心里话”一栏签名，与

党旗、国旗同框拍照留

念等形式表达

了对新中国成

立 70 周年的祝

福。

	 	 活动的最

后一站全体党

员参观了上海

油罐艺术中心，

感受祖国飞速

发展带来的变

化。

	（医院支部）■

	 9 月 30 日，由所团委

主办的庆祝新中国成立 70

周年纪念活动——“国旗

下成长”升旗仪式在我所

老沪闵路所区广场举行。

所党委书记、副所长刘伟，

所长、党委副书记李元春，

所党委副书记、纪委书记

吴寿仁，副所长、党委委

员袁伟出席活动，所团委

委员、全体团员、部分党

员、青年职工和研究生代

表参加活动。活动由所团

委书记施臻主持。

	 8 点，升旗仪式正式

开始。伴随着《歌唱祖国》

的音乐，四名护旗手擎着

鲜艳的五星红旗，踏着整

齐的步伐走向旗杆；随后，

在庄严的国歌声中，国旗

在现场职工和学生的注视

下冉冉升起，迎风飘扬。

	 在接下来的离团仪式

上，吴寿仁同志带领全体

团员重温入团誓词，不忘

先辈嘱托。现场所领导为

离团青年代表颁发纪念徽

章，并祝愿他们离团不离

心，退团不褪色，在广阔

天地中大展宏图、奋发有

为。离团青年代表黄超发

表感言，他向组织庄重承

诺：无论身份如何转变，

都将始终保持高昂的斗志

与蓬勃的热情，不断发扬

五四精神，以实现中华民

族伟大复兴为己任，不辜

负党的期望、人民的期待、

民 族 的 重 托，

不辜负我们这

个伟大的时代。

在奋勇前进的

道路上，继续

高扬青春的旗

帜，散发青年

人的朝气与激

情，为建设更

加美好的祖国

不断奋斗。

	 随后，大

家 手 持 国 旗，

合着音乐齐声

高唱《我爱你中国》，并在

歌曲的高潮部分将手中的

国旗高高举起，拼成数字

“70”的字样，用行动向祖

国母亲献上最诚挚的祝福

所团委组织开展庆祝新中国成立 70周年升旗仪式

和最深情的告白。

	 最后，刘伟同志代表

所领导班子作总结发言，

他嘱托全体职工和学生不

忘初心、牢记使命，紧密

团结在以习近平同志为核

心的党中央周围，在新时

代、新征程上勇担当、敢

作为，为祖国建设而不懈

奋斗。	 （所团委）■

（上接第 2 版）书记、研

究生工作负责人等参加

会议。

	 会上，在听取了 35

名研究生的汇报以及现

场答辩后，评审小组按

照政治思想、科研成果、

学习成绩、社会活动 4

个方面进行打分，最终

评出复旦大学优秀学业

一等奖学金 9 名，二等

奖学金 12 名，三等奖学

金 13 名；推荐 17 级硕

士生梁群风为硕士生国

家奖学金获得者，18 级

硕士生陈雅菲为复旦大

学光华奖学金获得者 ,

博士生刘军伟为复旦大

学陈灏珠院士医学奖学

金获得者。

	 	 该结果已在所内公

示结束并上报复旦大学

研究生工作部。

	 （科技部）■


